de esta concesión Polonia exige un gran recibimiento. la cesión de un territorio cerca de Memel y de Nidden, para establecer alli una base naval.

-LONDRES .- Lloyd George hizo desaltar en un discurso la gravedad de la situación industrial y económica, así como en el problema de la falta de trabajo. Pidió que se busquen remedios contando con la cooperación de todos. Neville Chamberlain, exministro, declaró en otro discurso que el partido conservador estaba de la Argentina, de Euripa y de Esdispuesto a prestar su apoyo en paña en peso ligero. las negociaciones actuales para todo remedio razonable con res- surgio la confusión. veto a la falta de trabajo, sin que se hiciese cuestión de partido.

nista español

telegrama del alpinista bilbaíno An- tardará mes y medio en cicatrizar una visita de inspección, en la drés Espinosa, comunicando que ha la lesión y después fendrá que pa- que se ha comprobado que los coronado el monte Kilimadjaro, en sar algún tiempo para reponerse, principales contribuyentes adeu-Africa Oriental, a 6.010 metros de pero que, de no surgir complica- dan importantes cantidades. altura, considerado inaccesible pa- ciones, no hac que temer nada des- El Ayuntamiento, ha tomado e ra un solo hombre

garantizará el tránsito. A cambio siasmo el hecho, y se le prepara

No ha fallecido el boxeador Luis Rayo

resultado inexacta la noticia que en los brazos. circuló ayer ampliamente por Maz drid, que recogió toda la Prensa de la manana de que habia fallecido el boxeador Luis Rayo, campeon

Lo único cierto que se sabe de Rayo es que, a consecuencia de tandolos a la carestin de la vida. por sobre los intereses del pro con los públicos, generando "Cris- pondencia. un combate celebrado con el ame - Yecla. - Ante la graveda la de común los intereses de clase, que pines" más o menos serios. ... LLEGADA DE UN AMIGO Hazana de un alpi- ricano Vado Hemann, padece una las denuncias formuladas nor el ya pasaron los tiempos en que el El gesto civico que apela al su- La Coruña.— Abordo del traslesion pulmonari

Bilbao. Hoy se ha recibido un su estado no inspira cuidado; que tración de arbitrios, se ha girado

¿Se puede vivir?

DESPUES DEL LEVANTAMIENTO DE LA CENSURA

LIBERAL", DE BILBAO

plares inservibles que suelen que- la ley de Romanones. dar en las imprentas.

ni en los quiescos ni en las calles. velar por la ley. blicación del importante discurso Gracias a que el gobernador se rismo, que se inaugurará en Maque el ex diputado Indalecio Prie- sché de la cama y autorizó la sa- drid el día 27. to pronunció en Castro Urdiales lida del periódico, sólo perdimos el domingo último.

"EL MERCANTIL VALEN-CIANO"

Valencia. -- Es objeto de co- diario." mentarios, que suscitan generales protestas, la situación en que ha quedao la Prensa después de la supresión de la previa censura.

ciado el diario republicano "El han sido sometidos a procedimien-Pueblo" y recogida la edición del to judicial por dos artículos pu- ba con innúmeras amistades. mismo, "El Mercantil Valencia- blicados en dicho diario. no" ha sido retenido en su tira- El artículo del señor Casanova da durante más de dos horas por fué denunciado por el fiscal y en suponer el encargado del Gabine- el firmado por el señor Riera inte de Prensa que era delictivo un terviene el Juzgado militar. articulo que este último diario En la Redacción de "La Republica, escrito por Angel Sam- gión" se practican por los repreblancat. sentantes de las jurisdicciones ci-

rrido en los siguientes términos: preceptúan las leyes.

REGISTRO POLICIACO EN "EL| "A las siete de la mañana no sabla el director de "El Mercan-Bilbao. — Esta tarde se presen- til Valenciano" por qué se impetaron varios policías en la Redac- día la salida del periódico, si esción de "El Liberal", con objeto taba o no denunciado ni si podía de incautarse de las planchas de sustituir el artículo punible (de la estereotipia y de varios ejem- existir) por otro artículo, según

No se recogieron los números autoridad era la encargada de

Se ignoran las causas de la re- Los señores censores, que ha-

hora y media.

SETRETIENE LA SALIDA DE De no ser así, vaya usted a saber hasta que hora hubiera durado la arbitraria suspensión del tronato Nacional para tratar de la

DOS PERIODISTAS MONTA-

RESES PROCESADOS

Santander. — Los periodistas don Arturo Casanova y don Luis Bespués de haber sido denun- Riera, redactores de "La Región",

Dicho periodico explica lo ocu- vil y milites las diligencias que

Ultima Hora

MORTAL ACCIDENTE

:Madrid.— En la calle de Bailén el-joven René Vidal, que viajaba en el automóvil de la línea de La Granja, al pasar frente a las obras del Ministerio de Marina, asomo la cabeza por la ventanilla, dándo. zar la fiesta conmemorativa del so tremendo golpe contra una columna del tranvía.

Llevado al equipo quirúrgico se le apreció la fractura de la base del pranco.

René Vidal falleció cuando los médicos se disponían a operarle.

TOMA DE POSESION

Madrid .- Ha tomado posesión Hacienda, señor Wais. de su cargo de segundo Jefe de Estado mayor de la Capitania general de Madrid, don rmilio Araujo.

ATRACO QUE TERMINA SANGRIENTAMENTE

la calle Meridiana Joaquín Vin- capitán de fragata don José Freire guez, de 43 años, le salió al encuentro un individuo, apodado "El beta a don Juan Lasala. Boy", que, esgrimiendo una navaja, le pidió el dinero que llevase Pascual Cervera. encima.

Minguez se nego y "El Boy" le dió un navajazo en el vientre, huyendo seguidamente el agresor.

El herido está grave. VERANEO REGIO

ipor la mañana visitando sus balandros.

"Dato".

PARA EL DIA DE LA RAZA

Tånger. - Convocada por el ministro de España se ha celebrado una reunión de los repre- SUCESOS DE AYER sentantes de diversos organismos ACCIDENTES DEL TRABAJO españoles, con objeto de organi-Dia de la Raza.

Habrá una charla a cargo de don Federico García Sanchis y una comida popular, que presidirá el ministro.

VIAJE DE UN EX MINISTRO

Madrid. - Esta noche marchó para La Coruña; el ministro de

FIRMA DE MARINA

San Sebastián.-Han sido firmadas las siguientes disposicio-

Nombrando para mandar la pro-Barcelona.-Cuando paseaba por vincia marítima de El Ferrol, al Ascendiendo a capitán de cor-

Idem a teniente de navio a don

Varios ascensos de alféreces. PARA INGRESAR FY LA

ESCUELA DE AUTOMOVILISMO Madrid. - Por Real orden del jugando. ministerio del Ejército se abre Cipriano del Barrio, herida in-San Sebastián.—El rey estuvo concurso para cubrir ciento cin- cisa en un dedo de la mano izcuenta plazas de alumnos de la quierda; con una navaja. Escuela de Automovilismo a fin de Después visitó el cañonero seguir un curso de mecánicos au- Lea nuestra sección de anuncios tomovilistas segundos.

choza, en la que dormia una niña de diecisiete meses, llamada María Amezua, hija del guarda de un melonar.

La madre había salido en busca de agua y cuan lo vió arder la choza procuró salvar a la nina. Esta murió carbonizada y la Madrid .- Afortunadamente ha madre resulto con graves lesiones

QUEJA DE UNOS OBREROS

semanario local "Tierra Levanti-El médico que le asiste dice que na", relacionadas con la alminis-

acuerdo de embargarles.

MUSSOLINI NO ESTA ENFERMO

Roma. - Los miembros de Prensa romana, acompañados por el jefe del negociado de l'rensa. del presidente del Consejo, del gobernador y de otras autoricades. han ido a la "Villa" donde veranca el "duce".

En el parque de dicha "villa" Mussolini ha realizado, en presencia de los visitantes, arios difíciles ejercicios de equitación.

Al descender del caballo grito: -; Ahora id a decir por ahi que estoy enfermo!

CIONAL

San Sebastian. - En la visita hecha por el conde de la Cimera

Después conferenció el presidente del Patronalo con el señor Sangro sobre el mismo asunto.

El día 25 se reune aquí el Paorganización del Congreso y despachar otros asuntos.

ayer don Jovita Rodriguez Costa, de la Confederación Regional del tar en casa de los condes de la Ma persona estimadisima que conta- Trabajo en Galicia.

cienda de la Subdelegación de Vi- relación con la posición de la go, produciendo su muerte sincero Confederación Regional ante el pesar entre el personal de dicho momento presente. Dicha ponenestablecimiento, así como entre cia extensa y razonada habla de cuantos le conocían y trataban. la situación política del proleta-

las cuatro de la tarde, desde la patía todo avance en el orden jucasa mortuoria, Elduayen 12, al ridico del país y en rus aspectos cementerio de Pereiró y dará, de moral y económico. Para este seguro, ocasión a que se manifies- avance señala que no hay necesite el duelo producido por el falle- dad de establecer pactos o comcimiento del señor Rodríguez promiso alguno, ya que se consi-Costa.

hijos y demás familiares, a quie- tínue avance. nes acompañamos en su senti- Habla la referida ponencia de miento.

rado ayer. de madrugada, José educación de los trabajadores. Almeida, que presentaba una heri- Se leyeron otras ponencias y da contusa en la palma y dedos fueron aprobadas las referentes a de la mano derecha.

máquina de la Panificadora Vi- cuestión Prensa. guesa.

Pronóstico reservado.

cia en dicho establecimiento Mo- ridad Obrera", en La Coruña, de desto Varela, que había sido al- signándose para dirigirle al dele. canzado por una vagoneta en el gado de la sección de boteros de muelle del Comercio.

langes de los dedos del pie dere- gional esté representada en la procho. Francstico reservado.

CTRAS CURAS

dos ayer en la Casa de Socorre: sentarla fueron designados dele-

pie izquierdo; contra una piedra. rez y José Villaverde. . . una piedra.

en la región parietal izquierda; federación Regional Galaica.

económicos

do de Polonia. La linea del ferrocarril que atraviesa el territorio carril que atrav

Temas de interés

Con motivo de cierta denuncia vo de su discutida obra "El Clatecha por un distinguido conve- mor"ror as a distinguido convecino contra otro, colega de pro- No, no; todo hombre antes que esión, se quiso invocar por los fiel al gremio a que pertenece departidarios del eterno statu quo be serlo al espíritu de ciudadania. pera todo, la razón de la sinra-Porque la ciudadanía es sustantizón tan socorrida del compañeris- va y lo demás todo deviene adje-Ovicdo.-Los obreros del Ramo mo, con objeto de censurar el ges- tivo. Por no querer entenderlo asf de Construcción acordaron que to rebelde del denunciante.

ducta de los vocales patronos, por el fondo del asunto. Aunque co- cen males muy lamentables. no asistir éstos a la sesión del mo buenos coruñeses no lo per-. El espiritu de clase, cuando se No se ha podido aclarar cómo Comité Paritario. damos de vista. Pero si diremos le deja campar por sus respetos, Nombraron una comisión para saliendo al paso de la rutina y indiendole culto exagerado, acaba ruña y 329 en tránsito, en este que clasifique los jornales, ajus... del prejuicio que ponen siempre por crear intereses que pugnan membrete de gremio había que premo tribunal de la opinión, nace atlántico "Espagne" regreso de considerarlo como mordaza capaz redimido, si es sincero, de todo Francia el hijo de nuestro queride hacer enmudecer, tratandose pecado de origen contra el espí- do amigo el director de Sanidad de pleitos de importancia pública, ritu de clase y su corolario el seu- Exterior de este puerto don José los labios de un compañero de do compañerismo. profesión si para acusar a otro intentaban abrirse.

> civilidad debe anteponerse a todo, cia en que el maestro mecánico Y por servirla y defenderla, si es de nuestra Escuela del Trabajo Avenida de Fernandez La erre, preciso, habrá que dejar a un la- don Francisco Rey Barral reflejó do el espíritu de clase o casta y las impresiones que ha recogido ese seudo compañerismo profesio- en el IV Congreso Internacional ro mecánico. nal en cuyas aras tantos deberes de Organización científica del Tra civicos se han sacrificado y si- bajo celebrada en Paris y a la que guen sacrificándose. La socorrida asistió pensionado por aquel orfaena de entregar al juicio de los ganismo.

truante contra "Azorin", con moti- des industrias.

muchas veces España en general jarse ante el ministro de la con- Nosotros no hemos de entrar en y La Coruña en particular pade-

La Diputación provincial ha re-En las modernas democracias la cogido en un folleto la conferen-

señores de una agremiación los Dicha conferencia lleva un próabusos reales o supuestos de un logo del joven abogado y notable compañero denunciado por otro- penalista Emilio González, que hasobre todo cuando tales abusos ce honor a su firma de alto crépueden redundar de alguna forma dito en cuestiones democráticas. en perjuicio de los intereses de un Respecto al trabajo de Rey Bapueblo-lleva causado muchas des- rral cabe decir que es de los que dichas y calamidades donde quie- interesan y de los que se conserra. El compañerismo debe tener van por la serie de sugestiones Tampoco sabía a esas horas que PARA UN CONGRESO INTERNA- sus lindes allí donde el interes que encierra relacionadas con pro ciudadano comienza a mostrarse blemas de la más considerable imincompatible con el interés de portancia social. Honra, sin duda, clase. a su autor que, desde la humilde quisa policiaca, pero se supone bian hecho la previa censura, no al jefe del Gebierno, hablo a este sano y lógico, sostuvimos nosotros cultivando el espíritu y orientan--pues no somos de los que desean dolo en sentido moderno para pojusticia pero fuera de casa—cuan- nerse a tono con las corrientes do algunos compañeros de profe- ideológicas y socictarias que hoy sión procedieron en forma troni- privan en el mundo de las gran-

ganizó la comitiva de autoridades

con un lunch, teniendo alli un pe

Hoy saldrá para El Ferrol.

MOVIMIENTO EN EL PUENTO

La Coruña .- Entradas: vapores

'Romeu" de Gijon, "Teris Valero"

VINO TINTORERA

partidas del 15 de septiembre

en adelante alta graduación y

mucha grana, clases elegidas,

y garantizada su calidad en

bocoyes y medios, precios afi-

EMERITO REDONDO

Arenal 68.—VIGO

nados. También vendo bocoyes

Próximo a recibir grandes

Espagne" de Saint Nazaire.

que se dirigió al Ayuntamients

Marcho más tarde al Club Nauti-

REUNION DEL PLENO DE LA CONFEDERACION REGIONAL donde se obsequió a don Alfonso DEL TRABAJO

La Cornña - Ayer, por la ma queño descanso. NECROLOGIA nana y por la tarde, continue, on En esta ciudad dejó de existir su labor las secciones del pleno co y después a Jaz, para pernoc

En una de las secciones se leyó El finado era tesorero de Ha- y aprobó la ponencia que guarda. El entierro tendrá lugar hoy, a riado, consistente en ver con simdera potestativo de la Confedera -Nuestro pésame a su esposa, ción Nacional del Trabajo el con...

la necesidad de crear en Madrid | vacios de castaño y roble en 2 "Aida" y "Marina". un diario sostenido por acciones | buen uso. Para pedidos: individuales o colectivas.

No se descuida en ella el problema cultural, puesto que habla de crear lo antes posible escuelas En la Casa de Socorro fué cu- racionalistas, que atiendan a la

la cuestión campesina, Federacio-Se produjo estas lesiones en una nes regionales de industrias, y la

Entre las peticiones del pleno figura la de publicar el semana--También ayer recibió asisten- rio de la Confederación, "Solida-Vigo, José Villaverde.

En el accidente perdió las fa- Se acordó también que està Rexima conferencia nacional de la Confederación que sc. celebrará en Madrid en les días del 16 al 19 Por l'eridas leves fueron asisti- de octubre próximo. Para repre-Eladio Novás, contusión en el gados Manuel Fandiño, Jose Suá

Aureliano de los Rios, herida Continúa la labor del plano, le contusa en la región occipital; con referencia, que no hay duda ha de ser beneficiosa para los traba-Mario Moreira, herida contusa jadores que se agrupan en la Con-

EL PRINCIPE DE ASTURIAS EN LA CORUNA

La Coruña .- A las cinco y media de la tarde de ayer, llegó a esta ciudad el principe de Asturias.

Américas.

Souto de Avis.

UN CERERO MUERTO CUANDO TRABAJABA

Salidas: "Romeu" para Cadiz,

Peris Valero para Barcelona;

"Orita" para Sudamérica y "Es-

El "Orita" llegó a las ocho de

la mañana de ayer, con 3 pasaje-

ros para el puerto y 255 en tran.

sito, aquí tomo 22 y zarpô con

rumbo a los paises del Pacífico

por el estrecho de Magallanes,

realizando el regreso por el Canal

de Panamá y La Habona. Con este

viaje verificará dicho buque un

crucero de turismo por ambas

hora con 1 pasajero para La Co-

puerto tomó 97, carga y corres-

El "Espagne" llegó a la misma

pagne" para La Habana.

La Coruña. - En los talleres que don Julio Wonenburger tiene en la ocurrió ayer un desgraciado acci. dente que costó la vida a un obre-

Manuel Lopez Sanchez, de 25 años de edad, domiciliado en Los Castros, 19, segundo, se e contraba trabajando en dichos talleres cuando se le cayo enclina de la cabeza una viga de hierro, que le produjo la muerte instantanea. Llevado a la Casa de Socorro rápidamente, el juez ordenó el traslado del cadaver al domicilio del tío de la victima, don Rodolfo

Sanchez, en Los Castros. Hoy se verificará la diligencia de autopsia y el entierro.

Ayer habían de celebrar asamblea los obreros metalurgicos, pero fue suspendida en señal de duelo por esta desgracia.

LCS DATOS ESTADISTICOS DE ABASTOS

La Coruña.—El "Boletín Oficial" de la provincia publica hoj una circular del gobernador civil, recordando a los alcaldes el envio de los datos estadísticos mensuales sobre abastos, dentro de los cinco primeros días de cada mes, exhortándoles a que no se descuiden en el cumplimiento de esta

obligación. PAGO A TESTIGOS Y PERITOS EN LA AUDIENCIA

ha Coruña. - En la Secretaria de Gobierno de la Audiencia se abopan las indemnizaciones que se adeudan a testigos y peritos desde primero de enero último.

'Orita" de Liverpool y francés CARTELERA DE GALICIA

EL FERROL-RENACI-MIENTO: Cine. "La princesa que supo amar".

LA CORUNA. -- ROSA-LIA CASTRO: Compañía de opera Franco Fionti.

VIGO.—ROYALTY: Cine. "El trasatlantico".

, selected the selection and a selection

MOSTO TINTORERA

Recibiré en esta semana y sucesivas. Elaborado en LIRIA. De calidad insuperable.

Para pedidos Ramiro Vázquez Arenal, 12



PURHINE DE LE PRIMITORS

Los niños lo toman como una golosina.

De venta.-Farmacias: Miguel Carrascal, Francisco Rubira, En el Puente del Pasaje se or- Manuel F. Casas y Honcrato Eer nandez.